Aktionsgruppe Schluss mit Kliniksterben in Bayern

Egerländerweg 1, 95502 Himmelkron, www.schlusskliniksterbenbayern.jimdofree.com



Pressemitteilung

Profit ist kein Kriterium für Klinikstandorte - Will VdK ernsthaft 78% aller bundesdeutschen Krankenhäuser schließen?

Himmelkron, 25.03.2024

%C3%A4user/ar-BB1ktcsG

Als skandalös bezeichnet die Aktionsgruppe Schluss mit Kliniksterben in Bayern die Forderung des VDK, unprofitable Krankenhäuser zu schließen. ¹

Wirtschaftliche Kriterien dürfen nicht darüber entscheiden, welchen EinwohnerInnen ein wohnortnahes Allgemeinkrankenhaus einschließlich stationärer Notfallversorgung binnen 30 Fahrzeitminuten zur Verfügung steht und welchen nicht. Deutschland braucht bedarfsgerechte klinische Angebote in jeder Region Deutschlands, in Ballungsgebieten ebenso wie in strukturschwachen ländlichen Regionen.

Klaus Emmerich, Klinikvorstand im Ruhestand: "Die Forderung des VdK ist geradezu absurd. Nach Ermittlungen des Deutschen Krankenhausinstituts müssten damit 78% aller deutschen Krankenhäuser wegen defizitärer Betriebsergebnisse schließen. ² Hier fordert ein Sozialverband eine medizinische Zweiklassengesellschaft: Ballungszentren mit vollumfänglicher klinischer Versorgung und ländliche Regionen mit Notfallpraxen, also ambulantem Bereitschaftsdienst. Dies ist ein Angriff auf die flächendeckende medizinische Versorgung in Deutschland und Bayern."

Die Aktionsgruppe Schluss mit Kliniksterben in Bayern verweist darauf:

Bereitschaftspraxen ersetzen kein Krankenhaus. Ihnen fehlen Schockraum, Intensivstation, Intensivmediziner, Notfallmediziner und die durchgehende ärztliche Anwesenheit an 7 Tagen und 24 Stunden für lebensbedrohende Erkrankungen oder Verletzungen. ³

¹ DTS-Nachrichtenagentur, VdK befürwortet Schließung unprofitabler Krankenhäuser, https://www.msn.com/de-de/gesundheit/other/vdk-bef%C3%BCrwortet-schlie%C3%9Fung-unprofitabler-krankenh

² Deutsches Krankenhausinstitut, KRANKENHAUS BAROMETER, Umfrage 2023, https://www.dki.de/fileadmin/user_upload/DKI_Krankenhaus_Barometer_2023_final.pdf

³ Aktionsgruppe Schluss mit Kliniksterben in Bayern, 30 Fahrzeitminuten für bayerische Krankenhäuser – Notstand der wohnortnahen klinischen Versorgung und Lösungsansätze, https://schlusskliniksterbenbayern.jimdofree.com/

Hintergrund

Bereits jetzt sind in Bayern 131 Postleitzahlregionen nicht mehr wohnortnah binnen 30 Fahrzeitminuten an ein Allgemeinkrankenhaus mit stationärer Notfallversorgung angebunden. ⁴ Eine Umsetzung von Bundesgesundheitsminister Karl Lauterbachs Krankenhausreform – im Einklang mit Forderungen des VdK – würde die klinische Versorgung in Bayern signifikant verschlechtern.

Mit freundlichen Grüßen

Helmul Jak

Klaus Emmerich Klinikvorstand i.R. Angelika Pflaum

Horst Vogel

Bürgerinitiative zum Erhalt des Hersbrucker

deplite The fort Hand

Krankenhauses

Helmut Dendl

Peter Ferstl

Pel Jeste

Willi Dürr

Bundesverband Gemeinnützige Selbsthilfe KAB-Kreisverband Kelheim KAB Regensburg e.V.

Schlafapnoe Deutschland e.V. GSD

Heinz Neff

Himmelkron, 25.03.2024

verantwortlich: Klaus Emmerich

Klinikvorstand i.R.

Egerländerweg 1

95502 Himmelkron

0177/1915415

www.schlusskliniksterbenbayern.jimdofree.com

klaus emmerich@gmx.de

⁴ Aktionsgruppe Schluss mit Kliniksterben in Bayern, Unterversorgung, https://schlusskliniksterbenbayern.jimdofree.com/unterversorgung/